
Les pronoms relatifs



Les pronoms relatifs

• Les pronoms relatifs servent pour unir deux phrases.

• Man verwendet Relativpronomen, um zwei Sätze miteinander zu verbinden.

Ex : Ich habe einen Mann umgebracht. Er war mein Vater.

Der Mann, den ich umgebracht habe, war mein Vater.

Ex: J’ai tué un homme (COD – Complément d’objet direct - akkusativ Objekt). 
Cet homme était mon père.

L’homme que j’ai tué était mon père.



1. Le pronom relatif accusatif (que)

Le pronom relatif accusatif (qui remplace le COD).

• Tu achètes une voiture. J’aime beaucoup cette voiture.

J’aime beaucoup la voiture que tu achètes.



1. Le pronom relatif accusatif (que)

• Attention 1:

Apostrophe:

Ella a fait un gâteau. Le gâteau était très bon.

Le gâteau qu’elle a fait, était très bon.



1. Le pronom relatif accusatif (que)

• Attention 2:

Accord :

Elle a mangé une pomme. La pomme était rouge.

La pomme qu’elle a mangée, était rouge.



2. Le pronom relatif nominatif (qui)

Le pronom relatif nominatif (qui remplace le sujet).

Le bruit me dérange. Le bruit vient de la machine.

Le bruit qui vient de la machine me dérange.

Le bruit qui me dérange, vient de la machine.



3. Le pronom relatif - où

• où = wo

Je suis né dans une ville. Cette ville se trouve en Suisse.

La ville où je suis né, se trouve en Suisse.



4. Le pronom relatif dans la question indirecte

Le pronom relatif dans la question indirecte: ce que / ce qui

4a. ce que

Tu fais quelque chose. « Qu’est-ce que tu fais ?»

Je ne sais pas ce que tu fais.

(en allemand: was – se rapporte au COD)



4. Le pronom relatif dans la question indirecte

Le pronom relatif dans la question indirecte: ce que / ce qui

4a. ce qui

Une chose te motive. « Qu’est-ce qui te motive ? »

Je ne sais pas ce qui te motive.

(en allemand: was – se rapporte au sujet)



5. Les pronoms relatifs après une préposition

Une pomme se trouve sur la table. La table est ronde.

La table sur laquelle se trouve une pomme, est ronde.

préposition + lequel / laquelle
lesquels / lesquelles

• Le garçon avec lequel je sors….
• L’école pour laquelle je travaille….
• Le chien sans lequel….



5. Les pronoms relatifs après une préposition

• Attention 1 : 

à + lequel = auquel

à + laquelle = à laquelle

aux + lesquels = auxquels

aux + lesquelles = auxquelles



5. Les pronoms relatifs après une préposition

• Attention 2: 

de + lequel = duquel

de + laquelle = de laquelle

de + lesquels = desquels

de + lesquelles = desquelles



5. Les pronoms relatifs après une préposition

• Attention 3: 

• pour les personnes :

préposition + qui

La femme avec qui je travaille est très sympathique.

oder:

La femme avec laquelle je travaille est très sympathique.



6. Le pronom relatif «dont»

Je parle d’une chose. Cette chose est très importante. 

• La chose de laquelle je parle, est importante.

• La chose dont je parle, est importante.

(dont verwendet man nur bei Angleichungen mit «de»)

Le chien dont je parle…. (Le chien duquel je parle…)

La voiture dont j’ai besoin…. (La voiture de laquelle j’ai besoin…)

Les livres dont j’ai besoin (Les livres desquels j’ai besoin…)



6. Le pronom relatif «dont»

Le chien dont je parle…. parler de qc.

(Le chien duquel je parle…)

La voiture dont j’ai besoin…. avoir besoin de qc.

(La voiture de laquelle j’ai 
besoin…)

Les livres dont je me souviens… se souvenir de qc.

(Les livres desquels je me 
souviens…)

La femme dont je parle…. parler de qc.

La femme de qui je parle…

La femme de laquelle je parle…


